

## CAMEROUN

Protectorat allemand de 1885 à 1914, le Cameroun a été placé par la suite sous mandat de la Société des Nations (SDN) puis sous tutelle de l'Organisation des Nations Unies (ONU) et administré en partie par la France et en partie par la Grande-Bretagne. Les deux Camerouns accédèrent à l'indépendance en 1960 et 1961 respectivement. Ils furent réunifiés en 1961 en un Etat fédéral. En juin 1972, suite à un référendum, l'Etat fédéral fit place à un Etat unitaire.

### POLITIQUE INTERIEURE

A la tête du pays depuis son indépendance, le président Ahidjo a su faire face avec succès aux problèmes multiples découlant de la réunification des deux Camerouns et de l'unification du pays qui compte une multitude d'ethnies. Il a également réussi à associer étroitement des éléments toujours plus divers de la société camerounaise au parti politique qu'il dirige, l'Union nationale camerounaise.

Le développement d'une économie équilibrée demeure un objectif prioritaire. L'inflation, les infrastructures limitées, le taux élevé des naissances et l'exode de la jeunesse rurale constituent d'importants obstacles. Le moteur principal de l'économie reste l'agriculture. Les cultures traditionnelles, sources de devises étrangères, sont le café, le cacao, le coton et l'arachide. Il convient toutefois de noter que le Cameroun est un pays aux ressources naturelles variées et aux possibilités considérables. Le gouvernement cherche à développer en priorité certaines grandes infrastructures nationales, notamment le système ferroviaire, le système routier et les installations portuaires, afin de faciliter l'accès aux richesses naturelles intérieures du pays: forêts, mines, potentiel hydroélectrique.

### POLITIQUE ETRANGERE

Après avoir concentré l'essentiel de ses efforts sur l'édification de son unité nationale, le Cameroun entend mener une politique étrangère plus active, bien que toujours prudente. La politique étrangère camerounaise se fonde sur deux principes: l'ouverture du Cameroun à tout pays qui respecte sa souveraineté nationale et l'opposition au colonialisme et aux régimes racistes. Pays non-aligné, le Cameroun entretient des relations autant avec les pays occidentaux que les pays socialistes. Cependant ses sources d'assistance extérieure proviennent essentiellement des pays occidentaux. Sur la scène africaine, le Cameroun est un chaud partisan de l'OUA. Il est aussi membre de la Banque des Etats d'Afrique centrale (BEAC) et de l'Union douanière des Etats d'Afrique centrale (UDEAC).